

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.

Redacción y Administración, Plaza de Ferras.

Dados cuenta en la imprenta.

Año III — NÚM. 592

La correspondencia de reuacción, al director D. Joaquín Arjona.

La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Añamora.

Viernes 24 de Septiembre de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción:

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

NOTAS PEDAGÓGICAS

Los sordos de la Escuela.

Inútil es que digamos que no se trata aquí de los niños sordos de nacimiento ni de los que han perdido por completo el oído, pues con referencia a unos y a otros el único consejo que puede darse a sus padres es que los envíen a uno de los establecimientos especiales donde esas pobres criaturas reciben educación. En una Escuela ordinaria no servirían de otra cosa que de estorbo a los demás alumnos.

A ninguno de esos nos referimos: el autor del artículo, doctor Gilles, se refiere a aquellos que son duros de oído, enfermedad que se halla mucho más extendida de lo que algunos piensan, oscilando en las escuelas, según datos suministrados por varios médicos en la proporción de un 22 a 28 por 100, lo cual da un promedio de 25 por 100, o sea la cuarta parte.

Verdad es que ha contribuido no poco a elevar este promedio la circunstancia de haber elegido los médicos como campo de sus observaciones las Escuelas de las Aldeas; preferentemente a las de las ciudades. Existe una razón para que en las orejas de los niños que viven en el campo no penetren tan fácilmente los ruidos del exterior. ¿Cuál es esta razón?

Preguntábale en cierta ocasión a un médico especialista en enfermedades del oído como se las había arreglado para obtener tantas curaciones.

—Gran parte de mi fama y de mi fortuna la he ganado, contestó sonriendo, desobstruyendo, limpiando las orejas de mis contemporáneos.

En efecto, basta muchas veces un chorro de agua fría y un limpia-oreja para hacer el milagro de restituir el oído a los niños sordos, solo que es necesario aplicar sobre la marcha el remedio, pues el oído adquiere el hábito, de no oír y

se vuelve perezoso y tardío, menguando al mismo tiempo la atención, que no se halla entonces tan vivamente solicitada por los ruidos del exterior.

El doctor Gilles no nos dice cómo ha de hacerse para curar la sordera, o mejor, la miopía del oído, a ese 25 por 100 de criaturas. Lo que sí afirma es que entre los discípulos de una clase las orejas más torpes de los últimos son mejores que las sensibles de los primeros: en otras palabras, asegura que no solo tiene la sordera una relación general con los puntos que ocupan los alumnos en la Escuela, sino que acerca del particular puede establecerse una gradación que corresponde al grado de miopía del oído de ellos.

No es que la miopía del oído indiquen un estado de decadencia en las facultades intelectuales; es que un niño duro de oído oye las lecciones del Maestro y perdiendo poco a poco el gusto de escucharle no se aprovecha gran cosa de ellas.

La miopía de la vista ofrece síntomas tan marcados, tan evidentes, que un Maestro advierte en seguida; coloca al alumno que padece esta enfermedad cerca del encerado y da aviso a los padres, los cuales obligan al niño a llevar lentes a propósito para corregir aquel defecto.

El miope del oído oculta a los demás y hasta a sí mismo el secreto de su falta. Si está en el último banco de la clase, allí se queda; si se quiza de que no oye la explicación, el Maestro le contesta: «Porque no me habéis escuchado.» Y tendrá razón a menudo, pero el niño podría replicarle: «Si que os he escuchado, es que no oigo nada.»

Cierto es que el profesor en clases muy numerosas se ve imposibilitado de ocuparse particularmente de cada uno de los alumnos, y que, a causa del tiempo limitado de que dispone y de la uniformidad que debe dar a la enseñanza, se ve obligado a exigir de todas la misma suma de atención y de esfuerzos.

Para él, los últimos son todos incapaces ó perezosos, cuando en realidad no son otra cosa, en algunos casos se entiende, más que duros de oído.

Confiar esta misión al Maestro sería tarea difícil por el lo es que propone M. Gilles que se exija de conformidad con lo que piden algunos médicos otólogos que se han ocupado de este particular desde el punto de vista pedagógico, que se someta el aparato auditivo de los alumnos a un examen tanto más riguroso cuanto el niño esté más distraído.

Esta medida, excelente en teoría, tropieza en la práctica con algunas dificultades; es la principal que el número de mé-

dicos auristas no es ni con mucho tan numeroso como el de Escuelas, por lo cual creo que lo mejor es dirigirse a las familias para que miren con mayor interés y solicitud este asunto, al cual hoy tan poca importancia conceden. En efecto: una madre cuyo hijo es tardo de oído alza instintivamente la voz para que le oiga, y si no entiende las palabras que le dirige algún conocido, achaca la culpa a que éste no se expresa con claridad, y es que la madre, en su amor por aquel pedazo de sus entrañas, se resiste a creer que su hijo adolezca de ningún defecto.

Hay que decirlo y repetirlo que no se trata de un defecto; ó que si lo es, se encuentra en muchas criaturas, como ocurre con la miopía de la vista; hay que hablar claro para que el niño pueda entenderse.

A propósito de este punto, escribe M. Gilles:

«Sabed que en la infancia, entiéndase bien, solamente en la infancia, las afecciones que perturban el oído son **TODAS curables** cuando la sordera está en sus comienzos.»

Y añade después:

«El sentido del oído, como los demás, se desarrolla y fortifica mediante un ejercicio progresivo y metódico; y por consiguiente cuanto en este sentido se haga en la Escuela servirá de poderoso auxiliar al tratamiento ordenado por el médico, quien entonces encontrará en el Maestro un colaborador.»

Y a buen entendedor con media palabra basta; como dice el refrán, pues es de esperar que cuantas madres lean este artículo tendrán presente las prescripciones del doctor Gilles. Advertiré por mi parte que la costumbre que tienen ciertos niños de respirar con la boca abierta es señal de que están enfermos del oído. El primer cuidado de la madre debe ser reunirlos, sino llevarlos en seguida a casa de un médico. Muchas veces una ligera operación que no ofrece peligro bastará para librarse de la sordera.

Francisco Sarcey.

Carta de Madrid

Madrid 23 de Septiembre 1897.

Lo del día.

La cabeza más firme se vuelve loca entre las mil y una versiones que han circulado estos días acerca de la misión de Woodford.

A las declaraciones terminantes del duque de Tetuán y del gobierno americano, desmintiendo cuanto ha dicho la

prensa, queremos concederles todo el valor que se quiera.

No ha habido, pues, amenazas ni señalamiento de plazo; ni ninguno de los graves términos que la prensa atribuye a la entrevista.

Queremos reconocer que el ministro de Estado, tan enérgico en las rectificaciones, no se habrá expuesto a quedar dentro de un mes en situación desastrosísima, desmentido por los hechos.

Pero lo periodistas que han dado la nota de alarma son personas acreditadas y serias, de las que no ponen su firma al pie de una invención, y de las que saben discutir y comprobar lo que se les cuenta; y esto nos hace creer que, aunque va go é indeterminado, algo grave hay en el fondo de lo que dicen. Nos inclinamos a creer que se les ha dicho la verdad a medias, añadiéndole algún error, para despistar toda pesquisa sobre el origen de la revelación; ó tal vez, como indica hoy algún periódico, se trata de un *ballon d'essai* lanzado a la publicidad para explorar el estado de la opinión en España y preparar el camino de futuras gestiones diplomáticas.

Es indudable que al regreso de la Corte nuestras relaciones con los Estados Unidos van a entrar en un periodo de pesadísima crisis.

Será esto lo que haga retener al duque de Tetuán y por tanto, a los conservadores en el gobierno.

Alicance de noticias.

Madrid 23 de Septiembre 1897.

—Comunican de Washington que Mac-Kinley ha marchado a una quinta próxima a aque la capital donde permanecerá una semana. Un ministro ha declarado que Mac-Kinley no abandonaría Washington si existiera algún peligro en las relaciones internacionales.

—Algunos periódicos de Londres dicen que el gobierno yankee saltaría a los deberes moral é internacional si intenta intervenir en los asuntos de la isla de Cuba.

—Telegrafían de París que ha fallecido el ilustre profesor de historia alemán Guillermo Watenbach de la Universidad de Berlín.

—Telegrafían de Gibraltar que ha salido de Las Palmas con dirección a aquel punto el rey del Bélgica.

—Comunican de París que ha sido recogido el periódico anarquista «La Libertaire» por injurias a Faure.

Ojeada á la Prensa

Del estado de la política dan exacta idea á nuestro juicio estos párrafos que cortamos de «La Correspondencia de España.»

«Dice al Standard su corresponsal en Madrid que S. M. la reina ha determinado regresar á la corte quince días antes de lo acostumbrado por juzgar necesaria su presencia en la capital con motivo del desacuerdo existente entre los conservadores. Las negociaciones para la conciliación con el señor Silvela se entrelazaron contra su firme propósito de obtener antes determinadas alteraciones en la política interior y exterior de España, que había pedido sin resultado durante los últimos seis años.»

El señor Silvela cree que será jefe del partido conservador cuando éste vuelva á la oposición, porque no cuenta con ningún hombre en situación de aspirar á la jefatura.

También ha fracasado otra solución que era muy del agrado de la reina, y que consistía en la formación de un gabinete comprensivo de todos los elementos conservadores, bajo la dirección de los señores Silvela, Pidal, Elduayen, Azcárraga Polavieja, Martínez Campos y Blanco.

Este gabinete hubiera relevado al general Weyler planteando en Cuba las reformas; en la Península hubiera reorganizado el partido conservador é intentado corregir los abusos que se cometen en la administración general y en los Municipios. Este gobierno, por su carácter católico, hubiese sido del agrado de la Iglesia y del Vaticano y desbaratado la propaganda carlista.

Ninguna de estas soluciones se considera ya factible, y hasta la continuación de la política del señor Cánovas parece á los mismos conservadores imposible de realizar.

Sin embargo, siguiendo las prácticas establecidas, la reina, á su llegada á Madrid, consultará á los jefes del partido y á los generales antes de llamar al señor Sagasta. No queda más que esta solución, y el jefe del partido liberal ha de elarado más de una vez que está dispuesto á aceptar el poder.

La impresión que predomina en todos los círculos de Madrid es que el Gobierno ha hecho lo que debía aconsejando á la reina que apresure su regreso á la corte, con objeto de decidir lo que haya de hacerse y de poner término á las incertidumbres, que tantos perjuicios causarán al país, á la monarquía, y á los asuntos financieros de España.

Una solución decisiva—concluye el corresponsal—será bien acogida por todas las clases de la sociedad».

«Decíase anoche en muchos círculos políticos que la crisis está moralmente planteada y que el no haberse exteriorizado puede obedecer á razones de gran peso que el general Azcárraga haya sometido á la consideración de sus compañeros de gabinete.»

Parece que el ministro de Gracia y Justicia persiste en considerar impropio ante el dirigirse al padre Cervera la real

orden en proyecto, y á la vez alguno de los consejeros estima que no debe resolverse sin una escrupulosa revisión ninguno de los expedientes de excepción de capellanías familiares y de sangre que existen incoados en el departamento de Hacienda.

Como está tan inmediato el día en que el general Azcárraga ha de abordar la cuestión política ante S. M., toda crisis que ayer se hubiera planteado oficialmente no produciría al jefe del gobierno más que dificultades, de todo punto innecesarias cuando muy en breve lo lógico es que entregue á S. M. las dimisiones de todos sus compañeros de gabinete.

Se cree que el miércoles de la semana próxima tratará de llenar con S. M. el general Azcárraga la cuestión política, que esta irá ya planteada, respecto á la vida del actual ministerio, en el primer Consejo que el jueves de la misma semana se celebre en Palacio, y que al día siguiente de esta reunión se hará pública la decisión del señor Azcárraga y demás consejeros, empezando el periodo de consultas.

Esto es lo que en círculos bien informados se decía anoche asegurándose á la vez que si existiera el estado de relaciones que se supone en algunas esteras ministeriales, esto además de acelerar la solución del problema, podía crear algunos obstáculos que hicieran difícil que pudieran realizarse propósitos que recientemente se abrigan entre caracterizados individuos de la situación, y por consiguiente, que la balanza se inclinara aun contra la voluntad de muchos, á estudiar la conveniencia de un cambio total de política.

La real orden de Hacienda dirigida al ministro de Gracia y Justicia sobre determinados párrafos de la circular del obispo de Mallorca, no se leyó en el Consejo de ministros celebrado ayer, porque no es asunto que requiera la aprobación del Consejo.

El dictarla es una medida de la exclusiva competencia y responsabilidad del señor ministro de Hacienda que es quien la firma y, por lo mismo, no tiene fundamento alguno suponer que el señor ministro de Gracia y Justicia se negase á suscribirla, porque esto en ningún caso había de tener que hacerlo.

Lo que el señor ministro de Gracia y Justicia podría hacer es suspender ó no su cumplimiento, lo que traería consigo la intervención del Consejo en el asunto para decidir, pero tal caso no ha llegado ni ha podido llegar aun.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 24 (9, m.)

El corresponsal de «El Imparcial» insiste nuevamente en lo del ultimatum de Woodford y dice que lo de la fecha del plazo para terminar la guerra lo tradujo él personalmente del texto inglés. Añade que corre el rumor de que los ministros extranjeros telegrafiarán á sus gobiernos lo del ultimatum al día siguiente de conferenciar Woodford con el duque de Tetuán.

Madrid 24 (9, m.)

Aumentan las conjeturas políticas. Se atribuye gran importancia á la conferencia que celebrarán en breve los señores Gamazo y Sagasta. Se dice que el señor Navarro Reverter desistió de presentar su dimisión hasta el regreso de la Corte por indicaciones del duque de Tetuán.

Se ha aplazado hasta el día 20 de Octubre el plazo para que puedan hacerse redenciones del servicio militar.

Madrid 24 (12, 10 t.)

El general Weyler dice que los corresponsales de Cayo-Hueso sorprenden á los periódicos de Madrid con noticias falsas como la de la toma de Consolación del Sur.

Lo comprueba con periódicos yankees llegados á la Habana que remite al general Azcárraga.

Noticias

Ampliando la noticia que dabamos ayer relativa al triste suceso ocurrido en el ventorrillo titulado del frances y del que fué protagonista el dueño del mismo Agustín Besse, podemos comunicar á nuestros lectores los siguientes detalles: Según indicabamos en el número anterior en la mañana de ayer se presentó en la Inspección de vigilancia el espresado Agustín Besse manifestando que había sido maltratado por su mujer Marcelina Hernández la cual le había causado varios arañazos en la cara y manos.

Llamada á la Inspección la citada Marcelina manifestó que en varias ocasiones se ha visto seriamente amenazada por su marido que ha llegado hasta á disparar contra ella un revolver. Que el Domingo último por la noche la dijo que se saliera de la habitación amenazándola con darle un tiro con el revolver que llevaba en la mano el cual disparó después que la Marcelina se hubo salido de la habitación; que en la mañana de ayer y con motivo de haber comprado Marcelina unas botas á uno de los hijos tuvieron una nueva reyerta de la que salieron maltratados ambos.

Habiendo preguntado el Inspector de vigilancia al Besse si era cierto que tenía armas de fuego y como contestara este afirmativamente ordenó el Inspector que el agente Francisco Perez acompañara á su domicilio al Besse con objeto de recojerle dichas armas.

Llegaron al ventorro, quedose en el portel el agente y subió Besse á

las habitaciones del principal con objeto de recoger las armas y entregarlas.

Oyeronse á los pocos momentos tres disparos y subiendo al principal el agente acompañado de una hija y dos hijos del Besse se encontraron á este tendido en el suelo y que de unas heridas en el cuello manaba abundante sangre.

Dada cuenta al Juzgado de instrucción dispuso este que el herido fuera trasladado al Hospital donde se encuentra en grave estado.

Se nos ha dicho que el Abad y Magistral de esta Colegiata que casualmente pasaban por el lugar del suceso, á poco de ocurrir esto, administraron al herido los auxilios espirituales.

Con menos concurrencia, aunque con igual solemnidad, que en años anteriores, se celebró ayer tarde la procesión de la Mercedes.

De la función religiosa de hoy nada podemos decir por que no hemos concurrido á ella.

Ni á uno ni á otro acto religioso ha podido asistir el Gobernador Civil, de la provincia por encontrarse enfermo.

Con objeto de acompañar á su hijo Roman que vá á comenzar los estudios de Facultad, salió anoche para Madrid nuestro querido amigo don Vicente Hertero Salamanca.

Con el epigrafe «La miel como antidoto contra la viruela» publica un colega de Arequipa lo siguiente:

«Persona respetable, digna por tanto de entera fé, nos ha referido lo siguiente, que importa el descubrimiento de un remedio eficazísimo contra la viruela.»

Es el caso que en el valle de Locumba fué atacado un niño, de aquella terrible enfermedad; y que hallándose en la brota fué colocado en una habitación aislada para que no contagiase á los demás.

En la noche del mismo día de la traslación se observó que las pústulas se habían deprimido notablemente, lo que dió lugar á que se creyese que la viruela se había entrado, como vulgarmente se dice, y á que se diese el caso por perdido.

Pero ¡cosa sorprendente! al otro día el enfermo estaba mejor, y en poco tiempo completamente restablecido.

Se le preguntó con gran curiosidad qué era lo que había tomado que tan pronto lo había puesto sano, á lo que contestó que cada vez que lo dejaban solo se levantaba á tomar miel de una vasija que había en la misma habitación.

Pasados algunos días ocurrió otro caso de viruela y por temor á malos resultados, en vez de pura se le dió mielaguada al paciente, y los resultados fueron los mismos, aunque no tan rápidos como la otra vez.

Fuialmente, llegada la noticia á esta

ciudad, se ha hecho uso de la miel agua da con un varioloso que se hallaba en la fuerza de la brota y tenía la cara en rme mente hinchada; no andándose co no poca sorpresa, que en la noche del mismo día que dió principio á dársele la miel, desá pareció la hinchazón de la cara, signiendo después el alivio con gran rapidez.

Como los tres casos citados pa ecen ser bastantes para pronunciarse en favor de la miel, como en medio encáz y sencillo contra la viruela) creemos de nuestro deber hacerlo conocer del público, especi almente de los señores médicos, quien pueden hallar la causa de los buenos efec tos de aquel específico y usarla de una ma nera racional y conveniente.

Resumen de la segunda corrida de toros en Logroño según la «Rioja».

«La presidencia bien, un poco tardía quizá en cambiar de suerte en el primer tercio, pero ya sabemos que en esta plaza se apura siempre la suerte de varas; es costumbre.

El padrado, bien criado, bravo y fuera del segundo y primero, por ese orden en malas intenciones, no tan malo de lidi ir como se creía. El último, casi bucy; pero en general, ha gustado mucho y ha resultado una buena corrida: 44 varas, 15 caídas y 7 caballos arrastrados, acusan los apuntes.

Malos picadores, menos Molina en algunas varas y haciendo todos mas san gre que ayer.

Regulares los banderilleros, distin guiéndose Antonio Guerra y Currinche.

Guerra en su primero, encorvado y con desconfianza; en los otros toros ha estado mas desahogado y tranquilo y en general bien estoqueando.

Reverte en su primero valiente en todo con el toro mas difícil. Muy bien en los otros dos; ha dejado buenos recuerdos á los que tan predispuestos y deseosos es laban de aplaudirle y ha adquirido al guías partidarios más.

Y hasta la del Minuto.

Ayer les fue satisfecho á los ve cinos de abejar Galo Diez e Ignacio Torre el importe de los daños que se les causaron en el último incen dio ocurrido últimamente en las ca sas de su propiedad y cuyo seguro tenían contratado en la sociedad «La Unión y el Fenix Español».

¡Ojo al Cristo!

Dice un periódico: La Junta de ganaderos y demás corpo raciones de Tarazona practican activos trabajos para evitar la venta del monte de Vallardera, habiendo acordado en su última reunion nombrar una comisión que vaya á Zaragoza á presentar una instancia con gran número de firmas pa ra que se suspenda la subasta.

Cuando las barbas de tu vecino veas pelar... lo que sigue.

Y por hoy no decimos más sino que si Tarazona tiene á Vallardero, Soria tiene á Valonsadero.

Se halla vocante en la facultad de ciencias de la Universidad de Zara goza, una plaza de dibujo lineal y topográfico, con el sueldo anual de 1.250 pesetas, cuya plaza ha de proveerse mediante oposición.

Las solicitudes han de dirigirse en el término de treinta días á la Secretaría de aquella Universidad.

Registro civil.
Hoy no se ha hecho ninguna inscrip ción.

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.
SEPTIEMBRE
SOL sale 6,45 mañana; pónese 6,1 tarde

25
Sábado. 97
Sta. María de Cervellón.

Cultos religiosos.

Santos Cleofas, Herculano, Fermín, Pablo, Tato, Bardomiano, Eucarpo, Ana tolón, Lupo, Anacario; Principio, Auselia y Neomisia.

La misa y oficio son de Sta. María de Cervellón con rito doble y color blan co.

En la Merced continúa la novena a las cinco de la tarde.

Bolsa de Madrid

Gotización del 23 de Septiembre de 1897.

ÚLTIMOS CAMBIOS.	
Deuda perpetua 4 por 100 interior	96,00
Id. id. en títulos pequeños	93,16
Id. series G y H	97,00
Deuda perpetua al 4 por 100 exterior	81,15
Id. en títulos pequeños	85,90
Id. series G y H	90,00
Deuda 4 por 100 amortizable	78,60
Idem. títulos pequeños	79,50
Obligaciones de Aduanas	96,15
Banco de España	414,00
Compañía Arrendataria de Tabacos	000,00
Paris á la vista	00,00
Oro nuevo	00,00

ANUNCIOS PREFERENTES.

En el café público «La Tertulia» se venden de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde toda clase de licores finos á precios económicos, así como servicio consistente en bandejas de diferentes ta maños, teteras, cafeteras, y demás enseres necesarios para esta clase de estable cimientos, estando también de venta una mesa de billar completa 6 sea con todos sus accesorios, y un tilbiri ó coche con aparejos y caballo para engancharlo.

Calle del Instituto, 6.

FÁBRICA DE HARINAS

FLOR DE NUMANCIA

En esta fábrica se compra trigo puro y se pagará según clase á los precios co rrientes de mercado.

SORIA Imp. de Abdón Perez.—1897

Postigo 2.º de la calle de San Mateo

—Sin embargo, señor, yo quisiera guardar si lencio.

—Pero habláreis.

—Pues si hablo, no soy el denunciador de príncipe.

—Pues si callais, no sois su cómplice?

—Cómplice! ¿Y de qué crimen?

—Del crimen de alta traición!... Hace tiempo que la policía os sigue los pasos, señor Buvat.

—¿A mí?

—Si, á vos... á pretexto de que no se os pagan vuestros sueldos tenéis planes sediciosos contra el Estado.

—¡Ah, señor! ¿Quién puede decir?...

—A pretexto de que no se os paga el sueldo, hacéis copias de papeles incendiarios de cuatro días á esta parte.

—Señor, no lo habia conocido hasta ayer, por que no entiendo el español.

—Lo sabeis, señor mío.

—Os juro...

—Os digo que lo sabeis, y la prueba es que no hay una falta en vuestras copias. Mas no es eso solo.

—¿Cómo que no es eso solo?

—No, no es eso solo. Es esto español, amigo! Leed:

«Nada es más importante que asegurarse de las plazas vecinas al Pirineo y de los señores que residen en aquellos cantones.»

—Pero, señor, eso es precisamente lo que me ha movido á denunciar.

—Señor Buvat, hay muchos en galeras con me nos motivo que éste.

—Señor!

—Algunos han sido ahorcados con menos deli to que vos.

—Señor señor!

—Se ha descuartizado.

—Piedad, señor, piedad!

—Piedad con un miserable como vos, señor Bu vat; os voy á mandar á la Bastilla y á la señorita Bathilde á San Lázaro.

—¿A San Lázaro! Bathilde á San Lázaro! ¿Y quien tiene derecho para hacerlo?

—Yo.

—No, señor, vos no tenéis derecho para eso— exclamó Buvat, que podía temerlo y sufrirlo todo por si, pero que ante semejante infamia de un miserable gusano se convertía en una serpiente.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.
(Paseo de Recoletos).

GARANTIAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....		43.598.510
TOTAL.....		55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo ganado por siniestros desde el año 1864, de su creación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales de educación, Rentas vitalicias, Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Subdirector en Soria, D. José Castellvi. Plaza de Herradores, 15 bajo.



GRAN FARMACIA

Doctor Morge



Medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Quantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que razón de su cargo y empleos sean precisados á fijarla en la capital, no dejen de acudir á esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente mérito es ya de mucho tiempo conocido y que tan sólo lo debe á la esiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, no siendo sacrificio de ningún género para correspondér dignamente á la ilimitada confianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en el acceso de la ciencia moderna, se encuentran esta Oficina provista de una colección de medicamentos, todos dotados de insapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vestuario y yellowos competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros, sin necesidad de que, este pomposo nombre de *Español*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos los autores de más nombradía.

Unico depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar instantáneamente el dolor de muelas diaboso

Aibaf Sordna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que conlleva, que proporcionan honra y respeto.

10, POSTIGO, 10.—SORIA.

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se contruyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

—Bathilde no es una mujer vulgar, señor; Bathilde es una señorita noble, la hija de un hombre que salvó la vida al regente, y aun cuando yo debiera presentarme á S. A.

—Pero antes ireis á la Bastilla—dijo Dubois tirando de la campanilla—y después veremos que se ha de hacer con la señorita Bathilde.

—Señor, ¿qué hacéis?

—A hora vais á verlo.

El portero se presentó.

—Un alguacil y un coche.

—Señor—dijo Buvat,—haré cuanto queráis!

—Cumplid lo que os he dicho—repuso Dubois, Y el portero salió al momento.

—Señor—repuso Buvat cruzando las manos,—señor, obedeceré.

—No, no. Ah! Vos queréis que se os forme un proceso, y se formará. Queréis la horca, y subiréis á ella.

—Señor,—exclamó Buvat poniéndose de rodillas,—¿que es lo que queréis que haga?

—Nada, nada, seréis ahorcado—continuó diciendo Dubois.

—El coche está á la puerta y el alguacil espera en la antesala.

CABALLERO DE HARMENTAL 529

reis al momento á fin de que yo lo lea. Después haredis la misma que con etos papeles, y así continuaremos hasta que yo avise.

—Pero me parece que obrando así hago traición á la confianza del príncipe.

—Ah! Ah! Con que con un príncipe, es con quien os entendeis, querido Buvat. Como se llama ese príncipe?

—Por Dios, señor, me parece que diciendogs su nombre le denuncio.

—Ah! ¿Que es lo que habeis venido á hacer aquí?

—He venido á preveniros y avisaros el riesgo que corría el regente y nada mas.

—En efecto—dijo Dubois con aire zumbón y con eso pensais contentaros?

—Al menos así lo deseo, señor.

—No hay mas que una dificultad y es el ser eso imposible querido Buvat.

—¿Como imposible?

—Enteramente.

—Señor arzobispo, mirad pue soy yo un hombre honrado.

—Señor Buvat, lo que vos sois es un tonto